
会 議 録 

会議の名称 令和 5年度第 3回飯塚市図書館運営協議会  

開催日時 令和 5年 3月 25日(月) 16時 00分～17時 20分 

開催場所 イイヅカコミュニティセンター2階 展示ホール 

出席委員 
後藤委員、吉村委員、和田委員、東田委員、木村委員 以上 5名 

欠席委員 白石委員・大津委員・小池委員・岡松委員 

事務局職員 

【指定管理者(図書館流通センター)】中堀館長・瓜生統括チーフ 

【教育委員会】山田教育部長、中村生涯学習課長、石川生涯学習課長

補佐、村岡中央公民館・図書館係長 面高中央公民館・図書館係 
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1 議事に入る前の経過 

   事務局より開会を告げた後以下の進行を行った。 

（1） 教育委員会挨拶 

山田教育部長・村岡係長からの挨拶 

2 議事(報告・協議事項) 

   

（1）令和 5年度飯塚市立図書館利用状況・業務報告 

資料に基づき、指定管理者中堀館長より説明 

【説明要旨】 

令和 6 年度 1 月までの 5 館の貸出人数・冊数を中心とした利用状況

報告。 

頴田図書館について、書棚の配置変更や目立つディスプレイにする

等工夫をした結果、貸出人数や貸出冊数が大幅に増加した。 

各種講座・おはなし会・図書館まつり・訪問事業・団体貸出・蔵書

点検・図書館見学・地域との連携事業等の要旨説明。 

 その他、11 月に商店街との連携でぶっくりモールの開催をした旨の

説明。大きな企画としては、リサイクル本の配布を行った。 

 ブックスタートについて、99.3％という高い数値で配布ができてい

る。来年度から絵本を変更予定。 

【質問・意見】 

 利用者の人数の報告をいただいたが、数だけで言えば、おそらく

人口が減ったら減る。具体的に工夫していることがあれば教えていた

だきたい 

ぶっくりモールの時に、スタンプラリーを行ったが、事前に 2 週間

くらい、他の企画でスタンプを押し、その続きがイベント時に押せる

ような、繋がりを持たせた。 

 その他にも、サイエンスモールの「理科読」を庄内図書館で実施し
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た。参加人数が増えたとか、そういう話ではないが場所をちょっと変

えることで、別の地域の方も参加しやすくなる。そういったことを今

後もやっていきたい。 

満足度や、今まで来なかった方が来るようになったとか、数には表

れないと思う。できれば、各館努力をして、チラシを配るとか、イベ

ントも毎年同じものを行うのではなく、別のことをしているのであれ

ば、それが見えるようなご報告をいただけたらと思う。今回数字で報

告を上げていただいているのは、一つのあり方だとは思う。しかし、

工夫であったり、取り組みの狙いとか、目的とか、そういう各館の違

いであったりとかが出てくると、より 5 館回ったときの気付きが得ら

れると思う。5館指定管理になったので、それぞれの特色を出したりと

か、工夫を一層加えていただけたら、もっと図書館に足を運ぼうとい

うふうに呼び掛けやすくなると思う。 

ブックスタートのぴよぴよ相談は、図書館職員の方も行かれてるの

か？ 

ブックスタートについては子育て支援課と協力し、本をお渡ししてい

る。 

ぴよぴよ相談には行っていないのか。 

ぴよぴよ相談には行かせてもらって、読み聞かせをして、図書館の PR

をしている。 

  

(2) イイヅカコミュニティセンター大規模改修工事について  

  資料に基づき、事務局より説明 

【説明要旨】 

 資料をもとに、改修概要、スケジュールについて説明。 

【質問・意見】 

利用状況を見ても、駐車場までの道がやっぱりちょっと悪い。なの

で、大規模修繕で修繕するスケジュールがあると思うが、いよいよ建

て替えをした方が早いんじゃなかろうかと思っている。そういう風に

ならないものか。 

建て替えとなるとどうしても今立地の問題もあるし、もちろん細か

いことを言えば費用的なものも莫大にかかるというところもある。い

ろんな施設を複合化する議論もなかったわけではないが、現状やっぱ

り今の施設をできる限り有効活用していきたいというのが大きな指針

であるため、駐車場の問題も含めて問題が色々あるのは重々承知して

いるが、今の公共施設をなるべく使えるものはリノベーションして使

っていきたい。 

図書館の移転って書いてあるが、工事期間中は、移転されるのか。 

9ヶ月間、コミュニティセンター自体が全面的に約 9ヶ月間休館とい

う形で使えなくなるので、かといって今ある事務室とかも含め、飯塚
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図書館全てそのままの規模で移転ができるわけでは当然ないため、現

在計画の段階ではあるが、今あるこの飯塚図書館の一部だけでも別の

場所で、少しでも営業できるように、機能を持たせたところで移転が

できないかというところで、考えているところ。 

全然何も決まってないということか。 

計画を今練っている段階ではあるが、確定ではない。 

いつ頃決まるのか。 

図書館の移転も含め、どうしても金銭的な予算が絡んでくる。実際に

工事が移転や休館になるのが令和 7 年度になるので、その年度の予算

を計上するのが、もう今年年末とかそういったところになってくるの

で、その前までには確定して、うちとしても必要な計画予算を要求し

ていきたいと考えている。 

私は大型絵本とか、大型紙芝居とかボランティアをしているが、お

休みの間も借りられるようにはしてほしいと思っている。 

例えば一部学校に貸し出す本とか、今言ったようにおはなし会用の

備品とか、そういったものを含めて今からまた決めて移転先に持って

いけば十分にかなうことであるため、そういったところも含めて内容

は詰めていきたい。 

工事は 4階を分けて少しずつやるのか。 

例えば 1 階の開架の図書室も、他の階も書籍自体については当初は全

部移転という話もあったが工事内容を打ち合わせする中で、一部この

ままおいてもいいようで、移転自体はそんなにしなくても大丈夫。 

例えばお話会の本とか備品とか、必要最低限の書籍については、一部

別の場所に移転して営業ができるように、していきたいと思っている。 

他の使用しない本はここに置いたままという形になります。 

工事期間中だが、学校への団体貸し出しが毎年入っていて、令和 6 年

度 12 月に予算計上して 7 年度ということだが、各学校の司書は令和 6

年度中に計画を練っていくので、学校への団体貸し出しについては継

続して行っていただけるようにお願いしたい。 

団体の貸し出しについても準備をして、学校図書室営業に支障がない

ように組み込んでいきたいと考えている。 

 

(2)子ども図書館整備事業について 

 生涯学習課長より令和 6 年度の予算計上および工事の着工が見送り

になった旨の連絡 

 資料に基づき、スケジュールの変更等事務局より説明 

 先日の整備等検討委員会でも申し上げたが、１つだけ、他の地域の

方から、こんな図書館があってうらやましいなと思われるような図書

館にしてほしい。飯塚市だけでなく色んなところから来てもらえるよ

うな図書館。 
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図面だけじゃ分からない部分があるが、外観はかわるのか。 

外観や内装を含め、委員会でもご説明させていただいたように、やは

り市民の方の声を拾いたいと思っているので、そういった意味でのワ

ークショップを広く開催して意見を募りたいと思っている。 

工事中、体育館の利用はできるのか。 

一時的に交流センターも含めて使えないときは出てくるかもしれない

が、何ヶ月かある期間大部分が使えなくなるというわけではない。一

部期間ご面倒をおかけするときはあるが、なるべくそういうことにな

らないように皆様の事前の周知も含めて進めていきたい。駐車場の利

用もできる限り邪魔しないように考えて工事業者とも打ち合わせてい

きたい。 

 

(4)子ども読書活動推進計画策定に係るアンケート調査の実施につい

て 

資料に基づき、事務局より説明 

【質問・意見】 

何年に 1回やるのかは決まっているのか。 

特段何年に 1 回というのは決まっていないが、この子供読書活動推進

計画というものが 5 年計画になっていて、その中で少なくとも 1 回以

上は調査をしている。 

アンケート結果は公表されるのか。 

本協議会で報告し、ホームページなどでも公開する。 

それは前回取ったアンケートと比べてというところもあるのか。 

前回とアンケート内容が一部異なるため、比較できるところについて

はそのように集約したい。 

これは全生徒さんにお願いするものか。 

公立の小学校 2年生から中学 3年生までの児童生徒さんにお願いする。 

アンケートを配ったときには、保護者が見るだろう。保護者の意見も

入ってくるのでは。 

アンケートを GIGAスクール端末というタブレットに送信させていただ

く。タブレット使った回答というのがおそらく学校の先生の指示のも

と、学校で行うような形かと思うので、小学生の意見が反映されるよ

うな形かと思う 

紙媒体じゃなくてこれは学校のタブレット端末使って学校にいらし

て、一斉にやるという形かと思うが、令和 3 年度はどのようにしたの

か 

前回は紙で小学校 4・5・6年生と中学 1・2・3年生に配布をしている。 

なるべく現場に負担が無い形でお願いしたいのと、調査をした側にも

結果が返ってくるようにしてほしい。 

児童クラブと子育て支援センターにはどういう風に渡すのか。 
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紙媒体で送付する。 

(5)その他について 

【質問・意見】 

私は図書館の資料選定委員をさせていただいているが、今年度は体調

崩してしまって、先月初めて行った。 

そうしたら、頴田の人が来られていないという状況だった。 

話を聞くと、頴田図書館の選定は、庄内図書館のスタッフがやってい

るということだった。 

庄内図書館の選定担当者は来ていて、庄内図書館から頴田の図書を選

定している委員さんも、来られなかった。庄内から 2 人も出せないっ

ていうことで来られなかった、ずっとそうだったと言うが、頴田のス

タッフの人数を聞くと 3人で回していると言われた。 

指定管理になる前は頴田の方が来られていて、説明もちゃんとされて、 

どうして指定管理になって、できませんという回答になったのかとい

う質問をしたい。その時頴田の予算について質問したかったが、答え

てくれる人がいなかった。 

今ちょっと確認しなくては、しっかりした回答ができないので、一応

問題提起を受けたという形で、少し時間がかかるが次回確認して回答

したい。 

 

事務局より委員任期及び公募委員の募集について連絡し、全ての次第

が終了 

 

3 閉会 17：20 

会議資料 

配布資料 

・会議次第 

・令和 5年度飯塚市立図書館利用状況・業務報告 

・イイヅカコミュニティセンター大規模改修スケジュール 

・子ども図書館整備事業について 

・子ども読書活動推進計画策定に係るアンケート調査の実施について 

 

公開・非公開の別 1 公開   2 一部公開   3 非公開   (傍聴者 ３人) 

その他 

(非公開理由等) 

 

 

   


